

千の子



HPも
チェック!



吹田市立千里第二小学校 学校だより
令和5年(2023年)11月28日 発行

学校教育目標 豊かな心を持ち、たくましく生きる力を身につけ、
主体的に行動する子どもの育成 —自主協同—

世界は仲間

校長 佐野賢治

今年もあと1か月あまりとなり、2学期もまとめの時期に入ります。今年秋らしいと感じた日が短く、何か急に寒い季節になったような感じがします。朝、学校の門のところ立って、子どもたちの登校してくる様子を見てみると、なんだか寒そうで、最近では「息が白くなった」と報告してくれた子どももいました。本格的な冬の到来です。風邪などに気をつけて、過ごしてほしいと思います。

去る11月16日(木)・17日(金)に6年生の修学旅行に行ってきました。1日目の活動場所は広島市の平和記念公園です。昨年度の6年生も同じ場所を訪れたのですが、海外からの方がさらに増えたように感じました。コロナが落ち着いてきて、たくさんの方に見に来ていただけるのは嬉しいことです。

子どもたちは、平和公園での班活動で、公園を訪れている外国の方に「インタビュー」をしました。これは、英語で話しかけ、平和へのメッセージを書いていただき、こちらからは私たちのメッセージを書き込んだ折り鶴をプレゼントしてくるというミッションです。この場でなければできない学習です。

最初物おじしていた子どもたちも話しかけてみると皆さんが気さくに応じてくださって、とても楽しく有意義な時間になりました。いま学校で習っている英語を使ってみる絶好の機会であるし、メッセージをいただくと、世界の人とも自分たちと同じようなことを思っているのだなあ、と実感できる時間ともなりました。本当にさまざまなお国からいらしていましたが、英語だどの方ともコミュニケーションがとれるので、英語ってすごいです。

私(佐野)が小学生のころはまだ、親が戦争を経験している家庭が多く、子どもがご飯を残すと「戦争中は食べたくても食べられなかったのに」と言われたものです。今は、そういうことは家庭で語られることは少なくなっていると思います。戦争の体験談をこの修学旅行で初めて耳にした子どもたちもいることでしょう。長く平和が続いてきた証として、これは喜ぶべきことです。

またこれは、私自身が6年生だった時の記憶です。歴史の番組を教室で見ている、敗戦後に外国人が日本にやってくる場面を映し出したその瞬間に、映像の中にいる外国人に向かってクラスメイト数名が怒りの感情を声に出したのです。戦後30年以上も経っていたのに、そのときは発言が否定されることなく、教室がそうだとする空気になったのです。いまの子どもならそんなことは言おうとも思わないし、言ったならば、先生や周りの仲間からストップがかかることは間違いありません。

直接に戦争の話聞くことのない子どもたちですが、そのぶん客観的に判断できるとも言えるのではないかと私は考えています。今回、外国の方とコミュニケーションをとった子どもたちの経験が、外国の方も当然ながら平和を求めていることを理解し、もっと世界を知りたいという思いにつながってほしいと思います。

*毎週土曜日の午前中は運動場を開放しています。遊びに来てください。

12月			行事予定			1月		
1	金	音楽会(児童のみ) 3花個人懇談	1	月	元日	学校休業日(～1/3)		
2	土	土チャレ	2	火				
3	日		3	水				
4	月	4年人権出前授業①	4	木				
5	火	短縮5時間 個人懇談 太陽の広場1.3.5年 4年福祉体験授業	5	金				
6	水	4時間授業(5月研究授業14:50下校) 太陽の広場2.4.6年	6	土				
7	木	短縮5時間 個人懇談 太陽の広場1.3.5年 教育相談	7	日				
8	金	短縮5時間 個人懇談 太陽の広場2.4.6年 4年人権出前授業②	8	月	成人の日			
9	土		9	火	始業式11:20頃下校			
10	日		10	水	給食開始			
11	月	短縮5時間 個人懇談 太陽の広場1.3.5年 4年人権出前授業③	11	木	朝のかけ足2・4年			
12	火	全校集会 短縮5時間 個人懇談 太陽の広場2.4.6年	12	金	朝のかけ足1・6年			
13	水	委員会(卒アル写真)	13	土				
14	木	4年ガンバ出前授業	14	日				
15	金		15	月	朝のかけ足3・5年			
16	土	土チャレ	16	火	全校集会 避難訓練			
17	日	関大クラブ体験(事前申し込み)	17	水	朝のかけ足2・4年 4時間授業			
18	月		18	木	教育相談 避難訓練予備			
19	火		19	金	朝のかけ足1・6年			
20	水	5年月組は5時間授業	20	土				
21	木	給食最終	21	日	吹田市一斉合同防災訓練			
22	金	終業式11:20頃下校	22	月	朝のかけ足3・5年 水曜時程 委員会			
23	土		23	火				
24	日		24	水	朝のかけ足2・4年 4時間授業 太陽の広場1.3.5年			
25	月	冬季休業中 平日電話受付8:30～17:00	25	木	朝のかけ足1・6年 6年一中ガイド			
26	火		26	金	朝のかけ足3・5年 吹田市教育美術展(～29日)			
27	水		27	土				
28	木		28	日				
29	金	学校休業日(12/29～1/3)	29	月				
30	土		30	火				
31	日		31	水	クラブ			

・年末年始の12/29～1/3は学校休業日とし、原則終日機械警備となります。電話も受けられませんので、緊急時には吹田市役所にかけてください。



お知らせとお願い

音楽会について

音楽会が近づき、毎日学校のいろいろなところから演奏や歌声が聞こえてきます。もうすぐ本番です。**撮影禁止**ですので、どうぞ目と耳と心で子どもたちの演奏をお楽しみください。

11/29（水）の日程

- 1年生・・・2時間目（9：35～）
- 2年生・・・1時間目（8：45～）
- 3年生・・・3時間目（10：45～）
- 4年生・・・4時間目（11：35～）
- 5年生・・・5時間目（13：15～）
- 6年生・・・6時間目（14：05～）

- ・当該学年の時間（5～10分前を目安）に体育館にお越しください。
- ・学年ごとの参観日同様、受付はありません。**保護者証を着用**してご来校ください。掲示や教員の案内に従って体育館にご入場ください。会場ではお静かにお願いします。
- ・座布団やひざ掛け等、防寒グッズをお持ちいただいで構いません。フロアでの鑑賞になりますので、温かくしてお越しください。ただし、座椅子や厚すぎるクッションなど後ろの方の鑑賞の妨げになるものはお控えください。（11/30・12/1の児童の音楽会の時も、子どもたちも同様に防寒グッズ可としています。必要なら持たせてください。）

学校教育自己診断（学校教育アンケート）について

毎年、よりよい学校づくりに生かしていくために、児童・保護者それぞれを対象に学校教育についてのアンケートを実施しています。

詳細は後日さくら連絡網でお知らせします。児童は学校で実施します。保護者の方については、今年から児童のiPadからFormsで回答していただく形式とします。お子様の話も聞きながら、一緒に取り組んでください。回答期間は12/4～12/14です。アンケート結果は、3学期に取りまとめてお伝えします。ご協力のほどよろしくお願いいたします。

個人懇談について

お子様の学校での様子とご家庭での様子を共有し、これまでのがんばりや成長を振り返り、今後に向けてがんばっていきたいこと、そのために学校にできること、家庭でできることを一緒に考えていくための個人懇談です。短い時間ではありますが、ご協力よろしくお願いいたします。

お越しの際は、保護者証を着用の上、上靴をお持ちください。

6年生 修学旅行に行ってきました！



夜の集いや2日目の姫路セントラルパークでは、仲間と一緒に楽しい思い出ができました。

平和記念公園では、全校児童みんなの思いがこもった千羽鶴を捧げました。また、グループごとにガイドさんのお話を聞きながら碑めぐりをして、広島で平和についての学びと思いを深めることができました。また、外国の方に英語で話しかけてコミュニケーションをとる活動もしました。

